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PROCÈS-VERBAL 

de la neuvième assemblée du conseil de quartier de la Cité-Universitaire, 

tenue le mercredi 6 décembre 2023 à 19 h 

Centre de loisirs Saint-Thomas-d’Aquin 

895, avenue Myrand 

 

Étaient présent(e)s : 

Mathieu Trépanier Président 

Sophie Dallaire Vice-présidente 

Bernard Paré Trésorier  

Amélie-Elsa Ferland-Raymond Administratrice 

Rita Giguère Administratrice  

Julie Lavoie Administratrice  

Charles Madet Administrateur 

Kauryne Nolla Administratrice 

 

Étaient également présent(e)s : 

Hélène St-Pierre Conseillère, service de l’interaction citoyenne, Ville de Québec 

Maude Mercier-Larouche Conseillère municipale, district électoral Saint-Louis-Sillery 

David Weiser Conseiller municipal, district électoral du Plateau 

 

 Étaient absents (es) : 

Alex Tremblay Lamarche Secrétaire  

Justine Bourgeois-Dallaire Administratrice 

Pierre Martin Administrateur  

 

 
 

Outre les personnes mentionnées ci-dessus, un citoyen assiste à la rencontre en personne. 

 

Quorum 

Le quorum est atteint. 
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1. Ouverture de l’assemblée 

Mathieu Trépanier souhaite la bienvenue aux membres et citoyens présents, et ouvre l’assemblée à 19 h 05. 

 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Des modifications sont apportées à l’ordre du jour : 

● Point 7.   Ajout de 2 points:  5) Pont d’étagement 

                                              6) Inspections systématiques 

● Point 8.   Fonctionnement du conseil de quartier : 1) Consultations à venir 

                                                                                2) Planification 2024-2025  

● Point 9.   Correspondance et trésorerie 

● Point 10. Divers. Ajout de 2 points : 1) Feuillet du conseil de quartier 

                                                           2) Accès-Loisirs Québec 

● Point 11. Levée de l’assemblée 

Sur une proposition de Sophie Dallaire, appuyée par Bernard Paré, il est résolu d’adopter l’ordre du jour 

tel que modifié. 

 

3. Adoption du procès-verbal du 1 novembre 2023 

Le procès-verbal de la réunion du 1er novembre 2023 n’est pas disponible. Il sera adopté lors de la réunion 

du 10 janvier 2024. 

 

4. Suivi au procès-verbal et suivi des résolutions passées 

Ce point est reporté à la réunion du 10 janvier 2024. 

 

 

5. Période d’intervention des conseillers municipaux 

Mme Mercier-Larouche aborde le dossier de la mobilité active dont le but est de favoriser une mobilité plus 

durable. La ville a maintenant dressé son bilan. Dix-huit (18) projets de mobilité active ont été mis en place 

représentant ainsi 20 millions d’investissement dont 9.3 millions proviennent du gouvernement provincial.  

Le corridor cyclable ajouté sur le chemin Sainte-Foy a suscité plusieurs échanges et discussions au niveau 

municipal. L’utilisation de cet axe routier par les cyclistes (jeunes et moins jeunes) a connu une 

augmentation de 114%. De plus, une réduction de vitesse des automobilistes de l’ordre de 6 à 13 km/heure 

a été observée.  

Mme Larouche demande que le lien sur la présentation et l'enregistrement des séances concernant le bilan 

de l’implantation du nouveau lien cyclable sur le chemin Sainte-Foy soit envoyé aux membres du conseil. 

Les projets prévus en 2024 pour les nouveaux corridors cyclables seront dévoilés au début du printemps 

prochain. La section entre les rues Myrand et de Vimy demeure problématique et les employés de la ville 

responsables de ce dossier continuent d’y travailler. 
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Il est difficile d’aller chercher l’adhésion des gens des périphéries de Québec pour le projet du Tramway. À 

la demande de Madame Mercier-Larouche, le lien pour la vidéo présentant le développement des phases 2 

et 3 du projet du Tramway sera envoyé aux membres du conseil. 

David Weiser transmet les remerciements du maire de la ville de Québec concernant l’appui de plusieurs 

conseils de quartier, dont le CQCU, fait par voie de résolutions. 

 

 

6. Période de questions et commentaires des citoyens 

Un citoyen souhaite voir un changement de stationnement dans sa rue. Il lui est suggéré de se présenter au 

conseil d’arrondissement et de parler à M. David Weiser.  

 

7. Sujets d’intérêt et dossiers du conseil de quartier 

 

1. Maisons de chambres illégales et leur impact négatif sur le tissu social du quartier. 

 

Sujet reporté à la prochaine réunion en janvier 2024. 

 

2. Programme de soutien à la mobilisation à la sécurité routière 

 

Kauryne Nolla présente un power point qui s’intitule « Optimisation de la sécurité routière dans le 

quartier de la Cité Universitaire ». Cette présentation est suivie d’une discussion entourant un 

possible projet de soutien à la mobilisation à la sécurité routière. Plusieurs idées sont soumises. 

 

Il est suggéré de former un comité. Les personnes suivantes se disent intéressées à en faire partie : 

Kauryne Nolla, Sophie Dallaire, Amélie-Elsa Ferland-Raymond, Julie Lavoie et Bernard Paré. Le 

comité présentera aux membres du conseil le résultat de ses discussions lors de la réunion de février 

2024. 

 

3. Tramway de Québec 

 

La publication de la résolution du CQCU sur Facebook et son envoi à quelques médias a suscité un 

certain intérêt dont un article dans le Journal de Québec.  

 

Une représentante du conseil de quartier de St-Sauveur a proposé un texte dans lequel elle reprenait 

certains passages de notre résolution et auquel se sont ralliés plus d’une dizaine de conseils de 

quartier. 

 

 

4. Quartier militaire 

 

Rien de nouveau. 
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5. Pont d’étagement 

 

Ce point concerne le pont d’étagement surplombant l’autoroute Henri IV sur le Chemin Sainte-Foy. 

 

RÉSOLUTION 2023-12-06-01 

 

 

CONSIDÉRANT la nécessité d'obtenir des informations détaillées sur le design prévu pour les 

aménagements sur et autour du futur pont d'étagement du chemin Sainte-Foy, surplombant 

l'autoroute Henri IV, entre la route de la Suète et Chanoine-Scott;  

 

CONSIDÉRANT la résolution précédente adoptée le 18 mai 2023, demandant la présentation des 

plans préliminaires aux conseils de quartiers du Plateau et de la Cité universitaire ;  

 

Sur une proposition de Mathieu Trépanier, appuyée par Sophie Dallaire, il est résolu que : 

 

- le Conseil de Quartier de la Cité universitaire demande à la Ville de Québec de présenter l'état 

des lieux du design prévu pour les aménagements susmentionnés. Cette présentation devrait 

inclure les détails sur la reconfiguration de l'intersection chemin Sainte-Foy et de la route de 

l'Église, les axes de déplacements actifs, ainsi que les espaces végétalisés envisagés. 

 

- cette demande vise à permettre aux membres du Conseil de Quartier de la Cité universitaire de 

contribuer de manière éclairée en apportant leurs points de vue et leurs appréciations sur la 

vision d'ensemble du tronçon mentionné. 

 

6. Inspections systématiques aux étapes de la construction 

 

Une question est posée par un membre du conseil : La ville peut-elle imposer par règlement 

l’obligation d’inspections systématiques à toutes les étapes d’une construction de plus de quatre (4) 

logements ? 

 

Aucune personne du conseil ne possède les qualifications requises pour répondre et débattre de cette 

question. 

 

 

8. Fonctionnement du conseil de quartier 

 

1. Consultations à venir 

 

Hélène St-Pierre suggère aux membres du conseil d’inclure le point « Fonctionnement du conseil 

de quartier dans les prochains « ordres du jour » des réunions du conseil de quartier. Ce point lui 

permettra d’informer le conseil sur les activités à venir demandant son implication. 

 

La Commission scolaire centrale de Québec prévoit la démolition de l’école primaire sur la rue 

Wolfe suivie de la construction d’une école secondaire. Ce projet ouvre la porte à revoir 

l’aménagement du parc Saint-Denys. Ceci explique la distribution d’un feuillet dans la boîte aux 
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lettres des citoyens du quartier Cité-Universitaire et St-Louis les invitant à participer à un 

questionnaire qui permettra à la Ville de connaître les besoins des citoyens pour l’aménagement de 

ce parc. 

 

Hélène St-Pierre informe le conseil de la possibilité de voir apparaître à l’ordre du jour de sa réunion 

de janvier 2024 une demande d’opinion. Le sujet sera connu après la consultation organisée par la 

Ville. D’autres consultations sont à venir par la Ville dans le courant des mois de février et mars 

prochains et elles impliqueront probablement des demandes d’opinion des membres du conseil de 

quartier. 

 

2. Planification 2024-2025 

 

Mathieu Trépanier informe les membres qu’il n’a pas l’intention de se représenter pour un poste 

d’administrateur lors des prochaines mises en candidature prévues en avril prochain. Il préfère 

passer le flambeau après cinq (5) ans d’implication. 

 

De son côté, Bernard Paré mentionne qu’il est en réflexion. 

 

 

9.   Correspondance et trésorerie 

● Une vérification sera faite sur le site du Registraire des entreprises concernant la marche à suivre 

pour la déclaration annuelle.  

 

● Bernard Paré mentionne que le solde au compte est présentement de 4860 $. 

 

● RÉSOLUTION 2023-12-06-02 

 

Sur une proposition de Mathieu Trépanier, appuyée par Bernard Paré, il est résolu du verser le 

montant de 112.50 $ à Mme Papillon pour la rédaction du Procès-verbal de la réunion du 1 

novembre 2023. 

 

10. Divers 

 

1. Feuillet du conseil de quartier 

 

Rita Giguère présente un feuillet sur lequel elle a travaillé avec Justine Bourgeois-Dallaire. Ce 

feuillet a pour but de présenter le Conseil de quartier aux citoyens lors d’activités spéciales 

auxquelles il participe. 

 

Les membres sont invités à réfléchir sur ce sujet et le point sera discuté à nouveau lors de la 

prochaine réunion du conseil en janvier 2024. 
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2. Accès-Loisirs Québec 

 

Présentation par Rita Giguère de cet organisme communautaire qui favorise l’accès gratuit aux 

loisirs pour lutter contre la pauvreté. 

 

 

11. Levée de l’assemblée 

L’assemblée est levée à 21h07. 

 

 

 

 

 


